

# Plan National de Lutte contre les Violences : Donnez votre avis !

Pantin, le 27.11.2024

La DAP se félicite régulièrement de faire de la lutte contre les violences sa priorité. Pourtant depuis plus de 20 ans, le constat est amer : les violences à l'encontre des agents ne cessent de s'accroître et la DAP semble dépassée par l'ampleur d'un phénomène renforcé par la surpopulation carcérale, l'augmentation de présences de matériels et produits prohibés et dangereux dans nos détentions ainsi que les nombreuses vacances de postes de personnels...

**La DAP doit entendre que les agents refusent la banalisation de la violence !**

**La DAP doit comprendre que les personnels refusent de s'habituer à être des victimes !**

**La DAP doit porter des initiatives sur la construction d'établissements spécialisés !**

**La DAP doit accepter qu'un Plan National de Lutte contre les Violences nécessite avant tout le rétablissement de l'autorité des personnels et une prise en charge adaptée des PPSMJ après évaluation du potentiel de dangerosité !**

**La DAP se doit d'avoir le courage d'éliminer ou de réduire les risques d'agression envers les personnels quitte à imposer aux détenus une quantité minimum de moyens matériels dans les cellules (autocuseurs et autres matériels trafiqués et détournés de leurs normes..)**

L'UFAP UNSa Justice invite l'ensemble des personnels pénitentiaires à prendre le temps de remplir le questionnaire d'enquête nationale. À n'en pas douter leur avis sera l'exacte confirmation de nos propos et revendications à ce sujet !

Puisque la DAP tente de masquer son impuissance à endiguer ce fléau en milieu carcéral, dans les SPIP et jusqu'aux domiciles des agents, voici l'occasion rêvée de ramener tous ces bureaucrates au concret, à la dure réalité des détentions...

Puisque la DAP ne parvient pas à trouver des solutions pragmatiques, efficaces et pérennes aux violences auxquelles les personnels pénitentiaires sont quotidiennement exposés (3915 agressions du 01.01 au 30.09.24), il est temps de reprendre la main sur le cours des événements et de faire passer les bons messages :

**Jusqu'au vendredi 29 novembre, vous pouvez donner votre avis sur le PNLV via Intranet !**

L'administration pénitentiaire a fait de la lutte contre les violences un **objectif national et prioritaire**, avec la mise en œuvre depuis début 2023 du plan national de lutte contre les violences, le PNLV.

**Plan national  
de lutte contre  
les violences**

Ce plan s'attache à combattre toutes les formes de violence commises à l'encontre de tout agent pénitentiaire, de toute personne exerçant une mission en établissement ou en SPIP et de tout professionnel en mission extérieure. Sont également visées les violences entre PPSMJ.

L'administration pénitentiaire souhaite aujourd'hui évaluer sa politique de prévention et de lutte contre les violences.

ACCÈS À L'ENQUÊTE

Cette enquête, à destination de l'**ensemble des agents** de l'administration pénitentiaire, vous permet de donner votre avis.

Elle est accessible jusqu'au **29 novembre 2024**.

JE PARTICIPE

Pour toute question, vous pouvez contacter [roxane.cenat@justice.gouv.fr](mailto:roxane.cenat@justice.gouv.fr) ou [marie.chais@justice.gouv.fr](mailto:marie.chais@justice.gouv.fr)

**Un plan de lutte contre les violences doit avoir pour objectif premier, de permettre aux agents d'exercer leurs missions en toute sécurité !**

**Plus nous serons nombreux à faire passer le message, plus nous serons entendus !**

**L'UFAP UNSa JUSTICE, L'ENGAGEMENT QUOTIDIEN AU SERVICE DU TERRAIN !**

Le Secrétaire Général,  
Emmanuel CHAMBAUD